

## DON JUAN NEPOMUCENO DE LERA Y CANO

### Obispo de Barbastro y de Segovia

Era el “Obispo fulgentino” de quien menos datos biográficos poseía pero gracias a certeras comunicaciones, de buenos amigos, puedo presentar una semblanza biográfica algo más completa.

Nació en Peñas de San Pedro, en la actual provincia de Albacete, entonces diócesis de Cartagena, el 27 de febrero de 1755<sup>1</sup>.

Cursó los estudios con suma brillantez en nuestro seminario, doctorándose en Sagrada Teología, probablemente en la Universidad de Orihuela.

Díaz Cassou hace de él esta breve al par que elogiosa referencia:

“También merecen mención el albacetense don Antonio Fernández-Cantos, Magistral de Valladolid y Lectoral de Cuenca... y el seminarista de San Fulgencio don Juan Nepomuceno Leza Cano (de Peñas de San Pedro) autor de varios sermones y pastorales, pues llegó a ser Obispo de Barbastro y de Segovia”<sup>2</sup>.

Antes de proseguir quiero hacer una aclaración: tanto Baquero Almansa como Díaz Cassou, apellidan a nuestro biografiado como Leza, mientras que la documentación que me han remitido desde Segovia le denomina Lera y me inclino más a creer el Lera que el Leza, toda vez que tanto Baquero como Díaz Cassou no manejaron documentación de primera mano como la que se me ha remitido hace pocos días desde Segovia...

Lera y Cano perteneció sin duda a aquella generación de “fulgentinos de exportación” que brillaron más fuera de su Diócesis de origen que en ella, casos que por diversas y prolifas circunstancias se han dado con relativa frecuencia en la larga vida de nuestra Diócesis y Seminario de San Fulgencio.

Tal vez alentado por el ejemplo y la palabra persuasiva de su paisano y tal vez condiscípulo Puyal y Poveda, pasara a la Archidiócesis de Toledo, desempeñando, después de lúcidas oposiciones las parroquias de Cenicientos, Laguardia y El Salvador de Madrid, esta última de cierta importancia, aneja a la antiquísima parroquia de San Nicolás<sup>3</sup>.

<sup>1</sup> Baquero Almansa: “Hijos ilustres de Albacete” M. 1884, pág. 80. Por su parte el Deán de Segovia Ilmo. Don Tomás Baeza, nos dice lo siguiente: “El Ilmo. Sr. Lera nació el 27 de febrero de 1755 en la villa de las Peñas de San Pedro, Diócesis de Cartagena, provincia de La Mancha, partido de Alcaraz. Sus padres don Francisco y doña Pascuala Cano, pertenecían a la honrosa clase de labradores y en edad competente le condujeron a Murcia donde siguió su carrera literaria.

“Historia de la insigne ciudad de Segovia... autor Diego de Colmenares; añadida con algunas biografías y la del mismo autor, tomo IV, Segovia 1847. Imprenta de don Eduardo Baeza”.

El citado Deán puso al día la clásica Historia de Colmenares consignando entre otras la biografía somera del Obispo Lera y Cano.

<sup>2</sup> Díaz Cassou (Pedro) O.c., pág. 200 (una de las cartas pastorales publicada en Barbastro, lo fue el 26 de septiembre de 1825, “sobre la obligación de pagar los tributos”... lo que por desgracia estaba entonces –como ahora– muy en el ambiente.

<sup>3</sup> La parroquia de El Salvador de Madrid, junto con otras y conventos fueron demolidas por orden de José Bonaparte